

décidons donc au cas par cas de ce qu'il y a lieu de faire (accorder un délai de paiement et/ou stopper la collaboration).

Dans la seconde partie de l'année, avec le soutien financier de Valais Solidaire notamment, nous avons pu financer 10 nouveaux groupes de bénéficiaires. Nous avons donc à ce jour 21 groupes, représentant 74 personnes qui bénéficient de nos microcrédits, toujours en collaboration étroite avec l'association Siargao Masaya et sa présidente Stéphanie Roth.

Siargao Masaya a également entrepris de rechercher un partenaire local fiable pour la soutenir dans son activité sur le terrain. Elle a trouvé une personne susceptible de remplir ce rôle et commencera sa formation au début de l'année 2017. Nous nous réjouissons déjà de le rencontrer et de collaborer avec lui.



DIVERS

Soroptimist et marché de Noël

A la suite de notre action "Cochons de case" en 2015, le groupe des Soroptimist, Monthey, nous a contactée afin que nous venions leur présenter notre travail. Nous avons donc été invitées à venir leur parler de nos actions, de nos projets, de nos buts et de nos motivations. Ce fut l'occasion de beaux échanges et nous restons en contact pour d'éventuels projets communs. Merci à elles.

Nous avons eu la chance, cette année 2016, de pouvoir occuper le "Chalet des associations" mis à disposition par le comité d'organisation



du Marché de Noël (l'association Le Hameau) qui s'est déroulé à Martigny du 15 au 23 décembre 2016. Nous avons passé la journée du 18 décembre 2016 sur la Place Centrale, afin de faire connaître Idées'Elles aux personnes intéressées et de récolter des fonds grâce à la vente de vin chaud. Cette journée fut un succès et nous espérons pouvoir y participer encore en 2017.

Projets, perspectives 2017

Comme nouveauté en 2017, nous avons une demande de l'ONG Prométhée pour le financement d'une ambulance, afin de faciliter les transports d'urgence depuis de nombreux villages reculés du pays Dogon. Selon Mamoudou Kassambara, le président de l'ONG, une somme de CHF CHF 30'000.- serait nécessaire pour l'achat d'un véhicule d'occasion et pour l'équiper avec tout le matériel sanitaire convenable. Nous sommes donc en recherche de fonds pour ce projet.

Sur le continent asiatique, le financement de quelques nouveaux projets aux Philippines est envisagé, selon les demandes qui seront faites.

Un souper de soutien sera également organisé le 4 mai où nous espérons vous voir nombreux.

Produits 2016

Actions: CHF 22'000.-
Dons privés: CHF 19'000.-
Valais solidaire: CHF 8'000.-
Commune de Martigny: CHF 1'000.-

Idées'Elles

RAPPORT D'ACTIVITÉ 2016

Voilà achevée la première année du nouveau comité, seul à la barre du navire. Si nous devons faire un bilan de cette année, nous pourrions dire que nous sommes satisfaites des résultats. Bien sûr, nous aimerions pouvoir faire plus: plus d'événements, plus d'actions, plus de rencontres et de nouveaux projets. Mais nos situations personnelles respectives nous empêchent d'investir 100 % de notre temps à cette passionnante activité. Cruel manque de temps pour accomplir tous nos désirs de développement et de nouveauté. Nous avons donc pris le parti, pour le moment, de simplement continuer les projets déjà lancés par nos chères prédécesseuses et de maintenir les précieuses fondations qu'elles nous ont laissées.

Nous constatons aujourd'hui avec bonheur que les membres qui ont fidèlement suivi Idées'Elles depuis ses débuts sont toujours là et continuent de soutenir la jeune génération. Nous les remercions grandement de leur confiance et espérons poursuivre encore longtemps le chemin tous ensemble.

Organisation

AG 2016: Assemblée générale le 10 juin 2106 avec approbation du rapport d'activités 2015 et approbation des comptes

Lors de l'Assemblée générale, le Comité a présenté aux membres le nouveau vérificateur des comptes, Gilbert DUBULLUIT, lequel a été accepté à l'unanimité pour les deux prochaines années.

Une charte légèrement modifiée pour s'adapter à la réalité actuelle a également été présentée et acceptée.

Action 2016: Bébé Djigui (espoir)

La refonte du site Internet www.idees-elles.ch s'est achevée courant 2016 et est aujourd'hui disponible dans sa version finale sous www.idees-elles.org. Idées-Elles a également créé une page Facebook.

IDÉES'ELLES AU MALI La situation au Mali en 2016

L'année fut naturellement éprouvante, à l'instar des quatre précédentes, conséquences de la crise multidimensionnelle qui frappe le pays.

Depuis 2013, les années se succèdent aussi meurtrières les unes que les autres.

La situation sécuritaire dans la région de Mopti est donc très précaire. Vingt mois après la signature de l'Accord pour la paix et la réconciliation au Mali, l'escalade de la violence continue. La population subit quotidiennement coups et blessures, enlèvements de bétails, vols d'engins et d'objets de valeur de la part des rebelles, des djihadistes et autres bandits de grands chemins.

Idées'Elles déplore ces tristes événements qui nous empêchent de nous rendre sur place. Nous sommes de tout cœur avec le peuple malien tout comme vous qui soutenez leur cause depuis des années.

ASSEMBLEE GENERALE 2017

Vendredi 9 juin 2017 - Paroisse Protestante, Salle du Verger - Martigny (Rue d'Oche 9)



L'ONG Prométhée et les microcrédits

Notre partenaire depuis 2002, l'ONG Prométhée, créée en 1995 à Mopti, contribue au développement économique et social des populations locales. Leur objectif est de soutenir les populations par différents programmes, comme le microcrédit, l'éducation et des programmes d'eau et d'hygiène.

Les prêts de microcrédits ont augmenté en 2016, passant de 53 millions de FCFA à 83 millions soit de 86'000 CHF à 135'000 CHF. La progression est bienvenue et due au ras-le-bol des femmes qui, malgré la situation difficile, ont décidé d'emprunter et de reprendre leurs activités génératrices de revenus. « La vie est plus forte » s'exclame la Présidente des Unions d'associations féminines.

Le taux de remboursement en 2016 est de 100%, mais les retards de paiement sont plus élevés, conséquence des nombreux vols causés par des brigands armés.

450 femmes faisant partie d'associations villageoises et recevant un microcrédit ont été formées en gestion de risques et comptes d'exploitation afin qu'elles puissent mieux générer des revenus.

Retenue d'eau

Le puits de Mougui-ki, village de 3000 âmes, a été achevé. De plus, une retenue d'eau a été construite à Taba-ki, village situé à 215 kilomètres de Mopti dans le cercle de Douenza. Ce village est habité par des Dogons qui vivent de l'agriculture, de l'élevage et de la cueillette de fruits sauvages (raisins, lianes, feuilles de baobab, tamarin). Ils chassent aussi le petit gibier.

La population de Taba-ki a, durant de nombreuses années, fui le lieu par manque d'eau. Le chef du village a donc fait appel à Prométhée et Idées'Elles pour créer une retenue et garder les bras valides au sein du village.

C'est donc dans une dépression rocheuse profonde de 21 mètres sur 16 mètres de large que les travaux ont été effectués et dans laquelle l'eau est emprisonnée.

Formation des accoucheuses traditionnelles rurales

La formation en santé maternelle et infantile, en secourisme et en soins primaires a eu lieu du 14 au 31 mars 2016. Elle s'appliquait aux matrones, aux ATR et aux animateurs communautaires.

Ces derniers ont été formés sur la prévention des maladies (VIH, Noma, Paludisme, etc) sur la manière dont il faut soigner leurs patients et effectuer un suivi. Des journées post-formation de soins gratuits ont été organisées dans différents villages.



Un médecin gynécologue transmet son savoir de manière oral et pratique. Il corrige les gestes de ses élèves et leur permet ainsi d'éviter par la suite des erreurs fatales.

Les thèmes suivants ont été abordés : consultation prénatale et post-partum, accouchement et hygiène durant toutes les étapes et sur le lieu d'intervention, prévention des maladies liées à la grossesse pouvant affecter la mère et l'enfant. La vaccination, allaitement, planning familial et soins de petites plaies sont aussi des sujets traités.

Les derniers jours de la formation, les ATR ont pu recevoir des femmes enceintes des villages

environnants et faire de nombreux exercices pratiques sous l'œil attentif du médecin. Les cas à problèmes ont été référés à l'Hôpital de Mopti.

Durant l'année, des formations par copinage consistent à effectuer des rencontres entre matrones et ATR, au sein de leur village et des villages voisins afin d'échanger sur les problèmes rencontrés et leurs solutions.

L'objectif de ces formations est de renforcer les compétences afin de baisser le taux de mortalité maternelle et infantile dans les 100 villages cibles.

Centre de formation

Le centre de formation construit par Prométhée a été inondé par le fleuve Niger en août 2016.

La population s'est mobilisée. Pour apprendre plus et mieux, plusieurs villages ont, de leur propre initiative, construit leur centre de formation. Ils ont besoins de fonds aujourd'hui pour des fenêtres, des portes et du matériel de classe.

Pour cette belle initiative, soutenons-les!

UN NOUVEAU PROJET Une maternité au Burkina Faso

Lors de l'Assemblée Générale NoNoma 2016, présidée par Winds of Hope, la fondation de Bertrand Piccard, nous avons rencontré Joël Sinaré, fondateur du "Centre NOPOKO des enfants" au nord du Burkina Faso. C'est un orphelinat à ciel ouvert, qui assure également la prise en charge alimentaire, sanitaire, nutritionnelle et éducationnelle des orphelins et autres enfants vulnérables. Joël Sinaré conduit également d'autres projets afin de lutter contre la malnutrition et la mortalité infantile. Il cherchait du financement pour construire une maternité afin de compléter les infrastructures déjà existantes du Centre et améliorer les conditions d'accouchement dans la région de Kongoussi.

Touchée par son projet, Idées'Elles a décidé de l'aider et de participer financièrement à la construction de cette maternité en décembre



2016. Les travaux ont pu commencer immédiatement après réception des fonds et Joël Sinaré nous tient régulièrement informées de l'évolution des travaux.

IDÉES'ELLES AUX PHILIPPINES

Les microcrédits aux Philippines, à Siargao, continuent. Delphine Orsat, co-présidente, s'est rendue sur place en juillet 2016 pour évaluer la situation de nos bénéficiaires et elle est revenue pleine de bonnes nouvelles et d'espoir pour la suite. En plus de nos chers petits cochons qui se portent au mieux, les autres groupes qui avaient déjà pu lancer leur projet grâce au financement d'Idées'Elles étaient ravis de pouvoir lui montrer leur travail. Ils lui ont témoigné leur reconnaissance pour la confiance accordée et fait part de leurs espoirs pour la suite. La plupart des bénéficiaires ont exprimé leur motivation à continuer à travailler pour assurer leur indépendance financière, faisant preuve d'un important esprit d'initiative et d'une grande capacité à collaborer et à exprimer leurs désirs et difficultés.

En revanche, conformément à la politique d'Idées'Elles pour les microcrédits, nous avons dû nous séparer de certains groupes (4) qui n'ont pas respecté leurs obligations. En effet, nous refusons de continuer à financer les groupes qui ne remboursent pas ou le font trop tard, sans motif justificatif ou sans faire preuve de bonne foi et de bonne volonté. Nous essayons en effet de responsabiliser les bénéficiaires, afin qu'ils se considèrent comme des partenaires commerciaux. Quand des problèmes de remboursement surviennent, nous

